



Botschaft des Staates Israel

P R E S S E M I T T E I L U N G

Israel und Deutschland begehen 50 Jahre diplomatische Beziehungen: Bundespräsident Joachim Gauck und Botschafter Yakov Hadas-Handelsman eröffnen offiziell das Jubiläumsjahr

Am Mittwoch, 17. Dezember 2014, haben Bundespräsident Joachim Gauck und der israelische Botschafter in Deutschland, Yakov Hadas-Handelsman, offiziell das Jubiläumsjahr 2015 eröffnet, in dem Israel und Deutschland 50 Jahre diplomatische Beziehungen zwischen den beiden Ländern begehen. Die Eröffnungsveranstaltung fand in der Residenz des Botschafters statt, wo Bundespräsident Gauck gemeinsam mit dem Botschafter die zweite Kerze am Chanukka-Leuchter entzündete.

Die Veranstaltung war ein wichtiger Markstein für die tiefen und einzigartigen Beziehungen zwischen beiden Ländern, die durch die gemeinsame Erinnerung an die Shoah und eine schwere und komplexe Geschichte verbunden sind. Israel und Deutschland teilen zugleich gemeinsame Werte und eine Vision der Zukunft, die durch die wachsende Zusammenarbeit auf vielfältigen Gebieten zum Ausdruck kommt, darunter Politik, Diplomatie, Wirtschaft, Wissenschaft, Kultur und mehr.

Dutzende von Veranstaltungen in vielen Bereichen werden das Jubiläumsjahr 2015 begleiten, sowohl in Israel als auch in Deutschland. Die israelische Regierung hat hierfür ein Sonderbudget von 4 Millionen Schekel zur Verfügung gestellt. Die Veranstaltungen werden vom israelischen Außenministerium gemeinsam mit anderen Ministerien koordiniert und sind von der Idee geleitet, die Bindungen insbesondere zwischen den Angehörigen der jungen Generation beider Länder weiter zu stärken.

Geplant ist beispielsweise der Besuch einer Delegation vielversprechender junger Deutscher in Israel und eine Ausstellung von Werken des Kunstmuseums Tel Aviv im Martin-Gropius-Bau in Berlin. Die jährliche Buchmesse in Leipzig wird Israel gewidmet sein, und auch bei einem Theaterfestival für Kinder in Berlin stehen israelische Stücke im Mittelpunkt.

Das Jubiläumsprogramm umfasst auch offizielle Veranstaltungen und Zeremonien. Staatspräsident Rivlin wird im Mai Berlin besuchen, um den Jahrestag der Aufnahme diplomatischer Beziehungen zu Deutschland zu begehen (12. Mai 1965).

Neben all diesen Veranstaltungen bietet das Jahr 2015 die Möglichkeit, neue langfristige Kooperationsprojekte auf den Weg zu bringen, um die Bindungen zwischen beiden Völkern zu

stärken. Eines dieser Projekte ist „Der Neue Kibbutz“, in dessen Verlauf junge Menschen aus Bayern einige Monate als Praktikanten in israelischen Hightech-Firmen verbringen werden. Dieses Projekt verbindet wirtschaftliche Kooperation mit der Begegnung junger Menschen beider Länder und ist darum ein gutes Beispiel für die vielfältigen und intensiven Unternehmungen, die wir im Jubiläumsjahr 2015 erwarten dürfen.

[Rede des Botschafters](#)

[Rede des Bundespräsidenten](#)

Berlin, 18. Dezember 2014

Presseabteilung
Botschaft des Staates Israel
Tel: 030-89045 402
press3@berlin.mfa.gov.il
www.israel.de
www.de50il.org/de

1965 - 2015
50 שנה
ליחסים הדיפלומטיים
ישראל-גרמניה
50 Jahre
Diplomatische Beziehungen
Israel-Deutschland

